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本报讯 为了帮助家境贫寒、品学
兼优的贫困学生梦圆高中、大学，近日，
达川区启动了2015年度帮困助学活
动。

达川区此次帮困助学活动资助对
象为具有达川区户籍，参加2015年全
国普通高等院校招生考试，并被普通高
等院校录取的品学兼优的贫困新生；
2015年应届初中毕业生参加中考升入
普通高中的品学兼优的贫困家庭学
生。优先资助城乡孤儿、烈士子女、省
级（含）以上劳模子女、重度残疾及1—
4级残疾新生、见义勇为者及子女、父
母丧失劳动能力且没有经济来源的贫
困新生、单亲家庭经济特别困难的新
生、因重灾重病或其它突发事件导致家

庭十分困难的新生，城乡一、二类低保
家庭贫困新生、家庭困难的少数民族新
生。

省慈善会资助达川区的对象为被
省内外二类本科（含）以上院校录取
和参加2015年中考被普通高中学校录
取的孤儿学生、低保家庭学生、贫困
烈士家庭学生和其他特殊困难家庭学
生，分别给予每人5000元、3000元
资助。

市慈善会资助达川区的对象为城
乡孤儿、烈士子女、省级（含）以上劳模
子女、重度残疾及1—4级残疾学生，经
审查合格后按实际人数每名资助5000
元；父母丧失劳动能力且没有经济来源
的贫困新生、单亲家庭经济特别困难的

新生、因重灾重病或其它突发事件导致
家庭十分困难的新生，每名按4000元
资助；城乡一、二类低保家庭新生及家
庭困难的少数民族新生，每名按3000
元资助。

达川区慈善会对2015年被普通高
等院校录取和参加2015年中考被普通
高中学校录取的贫困学生均给予2000
元的标准资助（资助条件与市慈善会相
同）。

申请省级资助的贫困学生材料报
送时间为2015年7月10日至8月3
日，申请市、区资助的贫困学生材料报
送时间为2015年7月10日至8月18
日。

（吴开建 潘光国 吴山城）

本报讯 7月12日，市委宣传部驻大
竹县石桥铺镇指挥村扶贫帮扶工作组，邀
请市茶果站副站长唐开祥、市土肥站副站
长田道平、市经作站副站长廖凯等农技专
家一行6人，到村上把脉村级产业发展。

指挥村是大竹县海拔最高的村落之
一，自然条件较差，交通不便，经济基础薄
弱，全村农业以种植水稻和玉米为主，辅

以竹子等经济林，是一个典型的贫困山区
村。今年5月，市委宣传部帮扶该村，并
派驻了3名同志组成驻村帮扶工作组。
入驻以来，工作组从产业发展、基础设施、
公共服务场所等入手，拟定了帮扶计划。

农技专家通过实地调查，对土壤、水
质、气候等进行综合分析，认定该村适宜
发展药材和魔芋。 （周明贵）

本报讯 7月16日，市政协“三严三
实”专题教育学习研讨会召开。市政协副
主席黄建琴主持会议，市政协副主席彭
飚、郝德恒、张顺帆出席会议。市政协机
关县处级以上领导干部参加会议。

会议集中学习了中共达州市委《严守
政治纪律严明政治规矩加强领导班子思
想政治建设的十项规定》。随后，与会人
员围绕“严以律己”开展专题学习研讨。

据悉，会议前，市政协主席会成员和
县处级以上领导干部按照专题认真撰写
了书面发言材料。交流会上，每位发言人

紧扣学习研讨主题，重点阐明对“严以律
己”的认识，从思想上、行动上立标定规；
并对标剖析，深刻查找问题和分析原因，
积极扫尘除埃，落实整改措施。研讨中，
大家表示，要深入学习“三严三实”专题教
育重要内容，牢固树立正确的世界观、人
生观、价值观，严守政治纪律、严明政治规
矩，时刻牢记使命责任，认真履行政协职
能，积极为达州经济社会发展建言献策，
切实做到守土有责、守土履责、守土尽责。

研讨结束后，与会人员还就每位发言
人的发言质量进行了测评。 （王梦）

市政协围绕“严以律己”开展专题研讨

市委宣传部邀请专家贫困村把脉

省政协调研组调研我市政协后勤服务工作 达川区启动帮困助学活动

7月15日晚，市公安局机关举办
“党旗飘扬�警徽闪亮”文艺晚会。晚
会反映了达州公安铁打的忠诚，弘扬
了忠党爱国主旋律，唱响了为民正气
歌，展示了公安新形象，凝聚了公安
正能量。

晚会主题鲜明，内容丰富，突出
反映了火热的公安生活和公安民警
的情感世界，节目贴近基层一线、贴
近工作实际、贴近广大民警。
（本报记者 龚其明 闫军 摄）

本报讯 7月16日，全市农产品加
工联合研发设计工作座谈会在达州市农
产品加工集中区召开。副市长洪继诚出
席会议并讲话。

会上，由市经信委和通川区政府共同
组建的达州农产品加工联合研发设计中
心正式挂牌成立。据悉，该研发中心成立
后，将负责建立全市农产品加工企业的技
术需求和科研院所相关技术信息合作共
享平台，开展技术引进和开发、促进企业
联合互助，负责新产品、新工艺、新技术的
推广应用，指导企业延伸农产品加工产业
链，增加产品品种，培育壮大农产品加工
企业。

洪继诚表示，我市农产品丰富，但农

产品加工企业普遍存在技术实力不强、规
模不大等诸多问题。研发中心的成立，将
服务于企业，增强企业设计意识，提升企
业研发设计水平；整合农产品加工企业信
息资源，对接科研院所科研成果，促进企
业与科研院所“产学研”合作，实现科技成
果转化，带动我市106家农产品加工企业
发展壮大，创造更大的社会效益和经济效
益。

会上，省食品研究院、省纺织科学
院和市农科所的专家以及15户农产品加
工企业代表分别发言。通川区政府相关
领导，市经信、科技、财政等部门负责
人参加会议。

（本报记者 魏华）

达州农产品加工联合研发设计中心挂牌

警营文艺晚会展示正能量

本报讯 7月16日，省政协副秘书
长、办公厅主任何顺洪率调研组一行到我
市，就市政协后勤服务工作进行调研和座
谈。市政协副主席张顺帆、市政协秘书长
魏艳陪同调研并出席座谈会。

此次调研采取座谈会、查资料和访机
关的形式开展，其主要目的是进一步掌握
了解地方政协在后勤工作中好的做法和
经验、存在的困难和问题，以及对搞好政
协后勤工作的思考和建议。

座谈会上，何顺洪要求，要进一步加
强后勤管理服务的制度化建设。健全完善
涵盖后勤工作方方面面的制度规范，用严

格的法规制度加强和改进后勤工作；要努
力提升后勤服务的工作效能。特别是要加
强国有资产管理，创新资产管理方式，提
高资产使用效益。深入推进机关节能减
排，降低机关运行成本，最大限度地发挥
资源的利用效率；要进一步推进机关后勤
服务管理的社会化程度，努力做到能够社
会化尽量社会化，能够向社会购买的尽量
向社会购买；要加强政协后勤服务人员教
育培训，组织政协系统后勤干部学习培训，
加强后勤服务人员的思想政治素质、业务
素质和奉献意识的教育培训，提高后勤服
务人员的服务水平。（本报记者 陈静）

月圆山花笑
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竹城“护城河”系列报道之二

盛夏时节，记者在美丽竹城古八景
双溪燕尾景点见到：护城河两岸，玉栏杆
雕刻竹麻文化；“府南河”两岸，绿树掩
映；护坡庭园内，青草茵茵，微风轻拂河
面，水波不兴；文化广场上，晨曦初露时，
幸福的竹城市民，打的打太极，扭的秧
歌，观的观美景……

双溪燕尾景点，只是大竹县实施护
城河综合治理、惠及20余万竹城人民的
一个缩影。

采访前，我们从国内各大报刊、网站
上的文章看到，大竹的护城河被人们点
赞为竹城的“府南河”。“护城河综合治理
既是竹乡人民盼望已久的‘民心工程’，
也是全省的重点项目和我县的‘一号工
程’。”大竹县委书记何洪波告诉记者，

“在各方的共同努力下，昔日的‘臭河沟’
历时6年最终实现完美蝶变。”

据资料记载：流经大竹县城区的护
城河，由南支流、北支流和护城河干流三
部分组成，南支流3867米、北支流2926
米、护城河干流3980米。由于护城河年
久失修、淤泥沉积，河道最宽处仅有10
米，最窄处尚不到3米，行洪能力严重不
足，导致城区洪涝灾害常有发生。同时，
城区污水直排河道，致使河水浑浊不堪、
变稠变臭，夏天蚊蝇飞舞，社会各界反响
强烈。

“一是堤防工程的防洪标准偏低，在
5至10年之间，多数自然河岸仍处在无
堤防的状态。二是由于缺乏建设资金，
护城河未建成完整的防洪体系，特别是
护城河干流段，未修建标准堤防，影响大
竹县社会经济建设的发展。三是沿河两
岸工业和生活污水随意排放，垃圾肆意
倾倒，加之未实行雨污分流，导致竹阳片
区河段水质很差，污染严重，对片区生态
环境造成破坏，影响了居民的生产生活
环境。”大竹护城河指挥部办公室主任陈

思万告诉记者。
党代表、人大代表、政协委员屡次提

出建议、意见和提案，热切期盼护城河能
及早动工治理，改善河岸环境，让天更
蓝、水更清、树更绿、城更美，全面提升竹
城形象！

大竹县委、县政府形成一致共识：治
理好护城河，势在必行！

早在2007年底，大竹县政协就启动
了护城河治理问题专题调研，并在该县
政协十二届二次会议上，由提案委牵头
提出了当年的1号提案《关于加快护城河
整治的建议》。提案建议，实施护城河治
理工程，清理河道淤塞物，改善水流条
件，河道内铺设下水管，实行“雨污分
流”；在沿河两岸植垂柳、种花草、布彩
灯，建设景观绿化带，将护城河建设成为
贯穿竹城的“生态长廊”；在护城河下游
的竹北乡建设污水处理厂，城区污染将
通过护城河两岸的截污干管送入污水处
理厂集中处理达标后排放。同时提议成
立护城河治理指挥部，采取政府投入为
主、社会投入为辅，多方筹资、共享共建
的模式，尽快启动护城河治理项目。

大竹县委、县政府审时度势，高度重
视护城河治理工作，连续多年把护城河
治理工程写入党代会报告和政府工作报

告。同时决定，把护城河治理工程列为
“1号工程”，并迅速成立了以县委副书记
任指挥长的大竹县护城河治理工程指挥
部，抽调专职人员10余人成立指挥部办
公室，负责护城河治理日常工作。

“综合治理护城河，既是县城防洪减
灾的重要措施，改变城市环境的必由之
路，又是改善城市景观的点睛之笔，构建
中等城市的必要准备。”何洪波对记者
说，“规划中，我们致力于做好‘水’文章，
着力于完善城市功能要素。”

经大竹县委、县政府的反复研究和
实地考察和中国城市建设研究院成都分
院专家们的充分酝酿与科学论证，一张
孕育该县决策层胆识与气魄的护城河综

合治理远景规划图，最终如期呈现在竹
城市民面前。

规模目标明确了：通过对河道的综
合整治达到国家规定的防洪标准，实现
雨污分流，营造河岸绿化景观，改善城市
环境，提高城市品位，为城市居民提供理
想的人居环境和休闲娱乐场地。

规划范围出来了：县城城市建设范
围，包含竹阳城区、竹北城区、东柳城区、
工业园区和远景用地控制区，总面积达
46.29平方公里。其中南支流河道长
3340米、北支流河道长2926米、护城河
干流河道长 3980米、东柳河河道长
12500米。

功能定位清晰了：重点突出城市防

洪功能、雨污分流功能、城市景观功能、
交通组织功能、管网综合功能、农业灌溉
功能等六大功能。

防洪标准面世了：确定大竹县城区
的防洪标准通过南支流治理达到20年一
遇，通过规划的全部实施提高到50年一
遇防洪标准。

自护城河破土动工以来，大竹县委、
县政府主要领导多次调查研究，现场办
公，问题一个个解决了，难题一个个化解
了，效果一天天呈现了。

大竹县1号工程、民生工程竹城“护城河”大写真——

绘就“护城河”治理蓝图
□ 本报记者 摄影报道


